



Clerlande infos

Actualités et nouvelles du monastère

N° 154 du 5 janvier 2025

L'année qui s'ouvre devant nous apportera de grands changements. Pour assurer l'avenir de son service à notre région, la communauté a opté, au mois de mai 2024, pour une collaboration avec le collectif 'Cimes et Racines'. Depuis lors, nous avons déjà beaucoup échangé, pour préparer la réalisation de nos projets, mais ce n'est que durant cette année 2025 que nous verrons plus concrètement comment mettre en œuvre cette collaboration.

Entre temps nous avons déjà pu mieux nous connaître et nous apprécier, et ces premiers contacts nous ont confirmé dans notre choix. Nous avons maintenant un espoir fondé que le site de Clerlande restera un lieu d'accueil, de recherche et de prière pour tous ceux qui veulent collaborer efficacement et pleinement à l'avenir de notre planète, de notre région.

Nous ne savons pas encore bien ce que nous donnera l'année qui vient, mais nous y mettons tout notre amour, pour être des « pèlerins de l'espérance sur le chemin de la paix », comme nous le demande le pape François en cette année jubilaire.

fr. Pierre-François de Béthune

L'UNIVERS SONGYE

Le peuple Songye, au centre de la République Démocratique du Congo, constitue un ensemble réputé dans tout le pays par leurs traditions culturelles fondées sur le sacré et sur les énergies mystérieuses qui habitent l'univers. De plus, ces forces ont été sculptées dans des masques et des sculptures anthropomorphes originales et inégalées.

J'avais publié un premier ouvrage sur le sujet en 2004 et un second sur les masques Kifwebe en 2019. Entretemps, un collaborateur réputé se mit à récolter tous les signes sculptés des Songye et surtout les statues culturelles. Il me sollicita en 2015 pour entamer une recherche systématique des styles. Année après année, les figures en bois se rassemblèrent chez lui : plus de 300 sculptures dont de nombreux chefs-d'oeuvre de l'art Songye -statues, masques, ornements, accessoires, armes. Divers sujets sont également étudiés : la relation nature-culture, véritable terreau de la créativité des artistes, les styles, les mains de maîtres, l'esthétique, la symbolique, le caractère sacré et les fonctions de ces objets de pouvoirs ou de ces rituels, ou encore le contexte de la collecte de certaines pièces, ainsi que l'influence des oeuvres Songye sur l'art moderne et l'art contemporain, et plus particulièrement sur les peintures de Jean-Michel Basquiat.

Avec la contribution de 17 auteurs aux expériences et aux compétences variées, trois volumes richement illustrés, présentés dans un coffret, proposent au lecteur un regard neuf. Cet ouvrage incontournable met en lumière en outre de nombreux clichés de terrain ainsi que de magnifiques photographies inédites ouvrant la profondeur d'un peuple par son sens artistique redoutable du sacré et de l'univers.

fr. François-Martin Neyt



EN JANVIER

Dimanche 5 janvier, Epiphanie du Seigneur. *« Le mystère révélé maintenant par l'Esprit à ses saints Apôtres et à ses prophètes, c'est que les païens sont associés au même héritage, au même corps, au partage de la même promesse, dans le Christ Jésus, par l'annonce de l'évangile ».*

Samedi 11, de 9h30 à 16h30, méditation et échanges

dans la tradition du bouddhisme Zen Rinzaï.

Contact : fr Pierre de Béthune, pdb@clerlande.com - tél. 010.421.833.

Dimanche 12, Baptême du Seigneur. *« Comme tout le peuple était baptisé, Jésus, baptisé lui aussi, priait ; alors le ciel s'ouvrit, l'Esprit saint descendit sur Jésus, comme une colombe, et une voix vint du ciel :*

'Tu es mon fils, moi, aujourd'hui, je t'ai engendré' ».

Lundi 13, à 16h, partage sur l'évangile du Baptême du Christ (Lc 3,15-16 ; 21-22).

Contact : fr Damien.

Dimanche 19, 2ème ordinaire, année C. *« La mère de Jésus lui dit : 'Ils n'ont pas de vin'. Jésus lui répondit : 'Que me veux-tu, femme ? Mon heure n'est pas encore venue'. Sa mère dit aux servants : 'Quoiqu'il vous dise , faites-le' ».*

L'après-midi, de 16h à 18h, 3ème rencontre d'information

par les responsables du projet 'Cimes et racines'.

Samedi 25, Conversion de st Paul. *« En route vers Damas, soudain une lumière venue du ciel l'enveloppa de son éclat. Tombant à terre, il entendit une voix qui lui disait : 'Saul, Saul, pourquoi me persécuter ?' - 'Qui es-tu, Seigneur ?' demanda-t-il. - 'Je suis Jésus, c'est moi que tu persécutes' ».*

Dimanche 26, 3ème ordinaire. *« Jésus disait : 'Je vous le déclare, aucun prophète ne trouve accueil dans sa patrie. Il y avait beaucoup de veuves en Israël aux jours d'Elie ; pourtant ce ne fut à aucune d'entr'elles qu'Elie fut envoyé, mais bien dans le pays de Sidon, à une veuve de Sarepta' ».*

Dimanche 2 février, Présentation du Seigneur au Temple. *« Syméon dit à Marie sa mère : 'Il est là pour la chute ou le relèvement de beaucoup en Israël et pour être un signe contesté. Toi-même, un glaive te trranspercera l'âme. Ainsi seront dévoilés les débats de bien des coeurs' ».*

Tant de Joseph et tant de Marie
sur les chemins d'aujourd'hui
à la recherche d'un pays
où leur seront offert un renouveau de vie.

Pour Noël 2024

Leur demeure, ils l'ont quittée,
non de leur plein gré
mais parce que la liberté
leur était refusée.

Le petit bébé que Marie attend
et qu'elle porte avec étonnement
- 'cela va se faire... comment ?'-
ne naîtra pas dans le nid sécurisant
d'une chambre d'enfant,
mais dans l'étable d'un village loin du sien,
Bethléem, « Maison du pain ».

Courez, bergers ! Anges, chantez !

Joseph s'affaire, ne sachant que penser,
ne cessant de méditer
sur le songe et la voix qui l'a enveloppé :
« Ne crains rien, tu devras veiller
sur la Mère bien-aimée
de l'humble Sauveur de l'humanité ».

Mages, venus des lointaines contrées,
venez vous prosterner !
Et nous tous, de nos cœurs émerveillés
faisons une crèche bien ornée !
Justice et paix mèneront la danse :
Dieu nous aime : à Lui notre reconnaissance !

fr. Grégoire Maertens

Suivre nos messes dominicales par Internet

Notre chaîne : www.youtube.com/@ClerlandeDirect

Régie vidéo : Frère Godfrey Uzor. Régie audio et artistique : Francesco Ruffo.

Accueil et hôtellerie

www.clerlande.com/hotellerie - 010 421 839 - accueil@clerlande.com

Magasin « Au Jardin des Moines »

Ouvert du mardi au samedi de 11 à 17h30 et le dimanche : 10h - 11h et 12h15 - 13h.

010 421 835 - jardin.moinés@clerlande.com

Clerlande infos peut se lire aussi internet de Clerlande

Vos réactions et suggestions : Fr. Damien Cassiers : damien@clerlande.com

Monastère Saint-André de Clerlande

1 Allée de Clerlande, 1340 Ottignies Louvain-La-Neuve. Belgique

Téléphone général 010 417 463 - International +32 10 417 463

Compte bancaire ING : BIC **BBRUBEBB** - **BE68 3100 8552 9434**

www.clerlande.com